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会  議  録 

会 議 名 第２１期小金井市公民館企画実行委員の会議 第１９回 

事 務 局 公民館東分館 

開 催 日 時 ３月６日（火）午前１０時～正午 

開 催 場 所 公民館東分館 集会室Ａ・Ｂ 

出 席 委 員 浅賀委員 椎野委員 竹野委員 中島委員 藤委員 山田委員 

欠 席 委 員  

事 務 局 員 長堀主査 松下主事 杉山非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

傍聴不可・一部 

不可の場合は、 

その理由 

 

会 議 次 第 １ 報告事項 

⑴ 第３１期第５回小金井市公民館運営審議会について 

⑵ その他 

  

２ 審議事項 

⑴ 事業の計画及び報告について 

⑵ その他（次回の日程及び今後の諸日程等） 

 

３ 配付資料 

⑴ 開催通知（会議次第） 

⑵ 高齢者学級「くりのみ学級」チラシ 

⑶ 多摩島しょ地域力向上助成事業「高齢者の生きがいづくり講

座 木曜会」実施要項 

⑷ 成人大学「我がまちの財政講座」チラシ 

⑸ 成人学校「戦争遺跡を訪ねて」チラシ 
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会  議  結  果 

〔司会〕山田委員 

司  会  おはようございます。今日は午後から消防訓練がありますので、少し 

早めに進行したいと思います。では報告事項からお願いします。 

 

１ 報告事項 

⑴ 第３１期第５回小金井市公民館運営審議会について 

松下主事  生涯学習部長の異動の紹介があり、西田新部長のあいさつが行われまし 

た。東分館の関係では、成人学校「ひがし子ども囲碁教室」の計画を提出 

し、質疑は特にありませんでした。 

竹野委員  前回「センター化と有料化を平成２６年度実施に向けて検討中」と報告 

がありましたが、センター化にするとどうなるのですか？ 

松下主事  本館に職員を集中し、各分館には職員を配置しないことになります。 

椎野委員  そうなると分館での講座の実施はどうなるのですか？ 

松下主事  本館に席を置く分館担当の職員が各分館に出向き、企画実行委員や準備 

     会の委員といっしょに講座企画・実施にあたる予定です。 

長堀主査  これらの構想はあくまでも予定ですので、その点をご理解ください。 

竹野委員  そうなると分館に職員の顔が見えなくなりますね。 

司  会  この件について職員の方はどんなご意見ですか？ 

松下主事  職員からは特に意見は出ていません。 

浅賀委員  職員のコミュニケーションのために集中化が必要というのは理解でき 

ます。しかしセンター化すると館毎の特徴がなくなり、どこも同じになっ 

てしまいます。各館に職員が配置される方が館毎の特徴が出ると思いま 

す。有料化についても財政難という事情は分かりますが、人が来なくなる 

心配があり、やり方は難しそうですね。 

司  会  例えば家事実習室でガスを多く使う場合などはガス代相当分を徴収す 

るなど、使い方により臨機応変に有料化する方法もあると思います。 

      その他の報告はありますか？ ないようでしたら次、事業の計画と報告 

をお願いします。 

 

２ 審議事項 

⑴ 事業の計画及び報告について 

① 高齢者学級「くりのみ学級」 

長堀主査  ２/10「写真で振り返る小金井」には３１人参加。この企画は毎年実施 

していますが、貴重な写真をもとに地域の風景の変化を解説してもらい、 

大変好評でした。人によっては懐かしい写真も多く、特に高齢者にはよい 

企画でした。２/24「防犯教室」には３２人参加。高齢者の詐欺被害が小 

金井地域は全国でワースト２とのことで、詐欺や悪質商法についてのお話 

が中心でした。事件は他人事ではないことを改めて認識するよい機会とな 

りました。３/９「反省会と茶話会」で今年度最終回になります。新年度 

の内容はチラシの通り決まりました。 

司  会  「写真で振り返る小金井」は講師の多田さんの解説がとても分かりやす 

く、良かったです。防犯教室もとても有意義でした。新年度の内容は皆さ 

んからの要望を取り入れられたようですね。 

長堀主査  新年度の内容は準備会で皆さんから出されたご意見に基づいて決定し 

ました。野外研修についても要望が多かった企画です。 
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② 多摩島しょ地域力向上助成事業「高齢者の生きがいづくり講座 木曜会」 

長堀主査  ２/16準備会を行いました。参加者は１５人です。３/15茶話会が最終 

回ですが、急きょ稲葉市長に来館していただくことになり、３/22「市政 

講話」を実施します。新年度の内容は実施要項の通りです。 

竹野委員  木曜会は３年目になりますが、補助金事業の継続の予定はありますか？ 

長堀主査  多摩島しょ地域力向上助成事業は３年で終わりです。何らかの形で別の 

補助金事業が実施されるかもしれませんが、「高齢者の生きがいづくり講 

座 木曜会」が引き続き対象になることは難しいと思います。木曜会の皆 

さんにも３年で終わりと伝えています。 

司  会  今後、木曜会をどうするか、考えていますか？ 

長堀主査  皆さんには投げかけています。新年度、最後に３回ほど準備会を予定し 

ていますが、その中で今後のことが話し合われるはずです。一つ言えるこ 

とは、これだけの人数と内容を伴った地域のつながりは簡単にはつくれな 

いということです。一度解散してしまったら二度とつくれません。そうい 

う意味ではとても貴重なつながりなのです。３年で解散してしまったら勿 

体ないという認識はほとんど全員が持っていると思います。何らかの形で 

の継続を、継続できる形を、考えていただけるものと期待しています。 

③ 市民講座「小金井の新田開発」 

長堀主査  市報４/１号で募集します。現在チラシとポスターを各館に置いていま 

すが、チラシのなくなり具合を見るとかなりの関心を呼んでいるようで 

す。受付は申込順なのでなるべく多くの方を受け入れたいと思います。 

④ 成人大学「我がまちの財政講座」 

松下主事  内容が決まり、チラシとポスターを各館に配置しました。ごみ問題など 

新しい内容も取り入れてありますが、基本的には昨年と同じ内容をグレー 

ドアップしたものです。昨年の参加者にも満足できるよう工夫するとのこ 

とです。市報４/１号で募集、４/２より受付です。 

椎野委員  受講するには資料入手のためパソコン操作が必須ですが、そのことをど 

こかに明記する必要はないでしょうか？ 

中島委員  昨年の場合は担当職員が必要な資料を用意してくれたので、受講者は用 

紙に数字を入れるだけでした。講座で使う資料を入手するだけならパソコ 

ン操作ができなくても大丈夫だと思います。ただ別の地域の資料を入手す 

るとかもっと発展性のあることするにはパソコン操作が必要になります。 

司  会  １回休んでしまうと話がちんぷんかんぷんになってしまい、ますます意 

欲がなくなってしまいます。休む方が悪いことは確かですが、休んだ人に 

もついてこれるような工夫はできないでしょうか。 

浅賀委員  テープ録音し、それを貸し出していましたが、欠席者にはとても有効で 

した。出席したときでももう一度聞くとよく分かることがあります。 

竹野委員  毎回３０分早く来て前回の復習をするとか、最初の何分かは講師に前回 

の話をしてもらうとか、やり方はいろいろあると思います。宿題が出され 

たときは、その答え合わせはぜひやって欲しいですね。 

松下主事  宿題の答え合わせについての要望は多く出されています。講師にも伝え 

ていますので何らかの工夫がなされると思います。毎回３０分早く来て前 

回の復習を行う件も自主グループの皆さんも話し合われていることなの 

で、今後さらに検討したいと思います。 

⑤ 成人学校「子ども囲碁教室」 

杉山非常勤 ２/11に日本棋院の大会があり、３人が参加しました。検定を受け、新 
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たに一期生の３人がそれぞれ三段、２級、８級を認定されました。二期生 

にも励みになると思います。３/31最終日には出席率の良かった子の名前 

を貼り出し、頑張ったことを讃えたいと思います。 

竹野委員  １年間続けてきて強くなった子はいますか？ ２年間続けても進級で 

きない子もいますか？ 

杉山非常勤 はい。強くなって卒業させられました。対等に対局できる子がいなくな 

り、卒業して大人の会に入って対局しています。そういう子はどんどん強 

くなっていくようです。逆になかなか進級できない子もいますが、本番に 

なると上がってしまうようです。 

椎野委員  大会や日本棋院の検定に連れて行くのも大変なことですね。 

杉山非常勤 小金井うろの会の皆さんがいつも連れて行ってくれていますが、大変な 

ご苦労だと思います。その際の経費まで負担されています。 

竹野委員  謝礼はどのくらい支払っているのですか？ 

杉山非常勤 成人学校の３回分です。１年目は１回分でしたが、かなり負担されてい 

るようなので２年目から３回分にしています。 

長堀主査  大会に参加したり公式な棋力の認定など素晴らしい経験をさせてもら 

っています。先程「本番で上がってしまう」という話がありましたが、そ 

れ自体が貴重な経験だと思います。指導されている小金井うろの会のご苦 

労は大変なものと思いますが、とても意義ある事業なので、ぜひ継続して 

いただきたいと思います。 

⑥ 成人学校「むかしみちを歩く」 

松下主事  八王子城跡を歩くコースと五日市憲法ゆかりのコースの２種類が候補 

に上がっています。どちらかに決めたいと思います。時間的には前者は約 

４時間、後者は約３時間です。 

浅賀委員  個人的には八王子城跡の方を選びたいです。１時間程度の違いなら両者 

それほどの違いはないと思います。 

中島委員  時間の長さだけではなく、八王子の方は結構ハードな場所があります。 

長堀主査  八王子城跡のコースは山登りに近いようですね。五日市憲法コースは里 

道で普通に歩いているコースのようです。 

松下主事  今回は五日市憲法コースに決めたいと思います。 

司  会  よろしいですか？ ではその方向で進めてください。 

松下主事  日程は５/12（土）で市報４/15号での募集になります。講師はあきる 

野市観光協会など現地の団体に依頼したいと思います。 

司  会  担当は、浅賀委員、椎野委員、中島委員、よろしくお願いします。 

⑦ 成人学校「野川を歩く」 

長堀主査  ４/21（土）実施、ウォーキング講師は安部久貴さん（東京工科大学専 

任講師）です。市報４/１号で募集します。行程は約１５キロですが、途 

中約６キロ地点（京王線柴崎駅）、約１０キロ地点（小田急線喜多見駅） 

の２か所を途中離脱の場所としてご案内します。雨天決行で実施します。 

司  会  担当は、椎野委員、竹野委員、中島委員、よろしくお願いします。 

⑧ 成人学校「戦争遺跡を訪ねて～武蔵野の戦争遺跡」 

松下主事  講師が決まりました。牛田守彦さん（武蔵野の空襲と戦争遺跡を記録す 

る会副代表、法政大学中学高等学校教諭）です。日程は５/27と６/３で 

いずれも日曜日です。１回目は講義、２回目はフィールドワークで公民館 

東分館から調布飛行場、国際基督教大学、武蔵の森公園等を訪ね歩きます。 

市報５/１号で募集、定員はフィールドワークのため２０人としました。 
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司  会  担当は、浅賀委員、中島委員、藤委員、山田委員、日曜日ですが、よろ 

しくお願いします。 

⑨ 成人学校「平清盛と平家物語」 

松下主事  東京学芸大学に講師派遣を依頼したところ、講師を紹介され、電話で打 

合せを行いました。講師は石井正己さん（東京学芸大学教授）です。内容 

は平家物語を解説することと合わせて、ＮＨＫ大河ドラマ「平清盛」の影 

響を考慮してお話するとのことです。日程は６/６、13、27の全３回、い 

ずれも水曜日、午前１０時～正午です。市報５/15号で募集します。 

司  会  担当は、浅賀委員、椎野委員、藤委員、山田委員、よろしくお願いしま 

す。 

   ⑩ 成人学校「食を見つめて」 

杉山非常勤 日程は、５/28、６/４の全２回、保育付きです。市報５/15号で募集し 

ます。こちらの担当も確認してください。 

司  会  担当は、浅賀委員、藤委員、山田委員、よろしくお願いします。 

⑪ 成人学校「くらしグレードアップ」 

杉山非常勤 日程は、６/18、25の全２回、保育付きです。１回目「バスフィズ作り」、 

２回目「イタリアンでランチを」という内容です。市報６/１号で募集し 

ます。こちらも担当を確認してください。 

司  会  担当は、藤委員、山田委員、よろしくお願いします。 

    

⑵  その他（次回の日程及び今後の諸日程等） 

① 第２５回東センターまつりについて 

長堀主査  ４/３に第１回実行委員会を開催します。日程はその際正式に決定しま

すが、６/29、30、７/１の３日間を提案する予定です。内容的には昨年と

同様に考えています。企画実行委員の皆さんの取り組みはどうしますか？ 

司  会  昨年同様にコーヒー販売を実施したいと思います。浅賀委員、藤委員、

よろしいでしょうか。展示の方はどうなりますか？ 

竹野委員  今年一年は写真をあまり撮っていないので展示は無理です。 

司  会  では代わりに何か取り組むか否か、今後検討したいと思います。近隣へ

のチラシ配布など、職員さんと一緒にできますね。 

浅賀委員  昨年は肥料の配布をしましたが、今年はどうしますか？ 

椎野委員  今年は肥料の配布が少ないようです。どのくらいいただけるか、状況を

見て考えたらいかがでしょうか。 

司  会  ではそのようにしたいと思います。 

② その他 

長堀主査  ３/31（土）午前１０時より利用者懇談会を行います。利用者の皆さん 

から公民館へのご意見やご要望をお聞きし、公民館からも必要事項をお伝 

えします。その後、１１時より団体用ロッカー抽選を行います。５/１開 

催の企画実行委員連絡会のご案内を各館に配布しました。 

中島委員  その打合せについては、東分館提案に対する各館からの反応を見た上 

で、次回行いたいと思います。 

司  会  次回は、４月３日（火）午前１０時から正午となります。 

      本日はお疲れさまでした。 

 


